

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
y los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 100.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

TELÉFONO NÚMERO 181

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la redacción y Admón. Ten-
tinas, 1. 2.º.—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
—Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

DURMIENDO

Tal es la situación de la mayor parte de esos legajos que, con el ya fatídico nombre de expedientes, reposan en las numerosas oficinas de nuestra malhadada administración, esperando que la petición del cacique, la recomendación del diputado ó amigo, ó el ofrecimiento de recompensa, les saque de la pasividad ó el olvido.

Ningún pueblo existe en el mundo civilizado donde tan inútil y complicado sea el engranaje administrativo, donde tanto se use y abuse de la consulta, y donde tanta ridícula formalidad se exija para solventar cualquier asunto, cuya resolución, las más de las veces, entraña el bienestar ó interés de una familia, un pueblo ó una familia.

Así sucede que, en la situación actual, cuando sostenemos dos guerras coloniales, y tanto se necesita, el primer factor de ellas, el pobre Juan soldado, exista por esas oficinas de Dios gran número de expedientes de quintas, cuya terminación esperan en vano los interesados, ocasionándose perjuicios sin calificativo.

De este modo se da el caso de que padres que tienen hijos en campaña, y la ley les exige por circunstancias de edad ó estado, pasen por el duro trance de ver que en su casa aún no ha terminado el tributo de sangre; de que, inútiles, así declarados y reconocidos, esperen en balde, con el ¡ay! en sus labios, la natural justicia á su imposibilidad; y otros cien casos que prueban más y más el descencierto que, como lema eterno, practicó la burocracia española.

El derecho y la ley reclaman la urgente necesidad de poner fin al verdadero abuso que se viene cometiendo con los dichos expedientes de quintas, para, ya que la miseria los anda muy cerca, disfrutar siquiera de la calma que, como único beneficio en estos casos, concede la legislación á tanta familia cuyos hijos hallanse dentro de ella.

No hacerlo es crueldad y olvido sin justificación, puesto que buen número de empleados pesa sobre el empobrecido País, para el trámite y resolución de los precitados expedientes.

Nota del día

De pie en la tribuna, levantada en aquel paseo que sombrean vistosos árboles; recibiendo las emanaciones odoríferas de las flores que esmaltan los jardines lozanos que crecen junto á las orillas del río Genil, se hallaba aquella tarde Zorrilla, el cantor de las leyendas y las tradiciones, viendo como ante él desfilaba el pueblo entero de Granada, y las Comisiones enviadas por otras ciudades, entre las que llamaba poderosamente la atención la de Barcelona, con su inolvidable Bius y Taulet, rindiendo homenaje al talento, personificado en la figura venerable del poeta genial y romántico.

Una, diez, cien coronas, habían sido

ya depositadas al pie de aquella tribuna, cuando tocó el desfile á la Comisión que representaba al Liceo. Sociedad cultísima y de brillante historia en la literatura granadina, organizadora de fiestas solemnes, y alma y vida en aquella, en la que se coronaba al viejo poeta, porque un día dijo:

«Quien no vio Granada
al nacer debió cegar...»

Y Zorrilla adelantóse emocionado y con mano trémula cogió, de la bandeja en que se la presentaban, la corona, hecha con oro sacado de entre las arenas del río Darro y plata del Genil.

Después siguió aquel cúmulo de fiestas brillantes, de las que se recuerda, como un sueño de hadas, la famosa leila celebrada en los casi fantásticos jardines del Carmen de Calderón, residencia del poeta coronado.

Pasó el tiempo, murió Zorrilla, y aquellas coronas, ofrecidas por un pueblo al poeta que cantó su historia en senoros versos é idealizó con estrofas bellísimas sus cármenes y monumentos, pasaron á poder del usurero, y están á punto de venderse en pública subasta.

Los periódicos de Madrid han dado la voz de alarma: veremos quién rescató los trofeos que conquistó en vida el poeta romántico.

A. Soto.

APUNTES POLÍTICOS

Continúa la zambra entre *La Monarquía* conservador, y *El Liberal* fusionista.

Las insinuaciones del primero respecto á la manera de obrar del Gobernador civil Sr. García Marchante, contesta su contrincante con una serie de cargos y acusaciones gravísimas contra personas constituidas en autoridad en tiempo de Cánovas y de amigos y empleados en aquella situación, no colmando nosotros remedio en otra parte si no en un trabajo de índole moral que derechamente condujera á la regeneración del país.

Las palabras de *El Liberal* en la forma dicha, dadas á la publicidad, son un espejo, el cuadro fehaciente, el testimonio irrecusable de cómo han administrado los conservadores la cosa pública. ¡Qué péssima resulta esa administración!

Ahora véase un recorte del periódico ministerial como muestra:

«El Sr. García Marchante, cuyo nombre es bastante mas conocido que el de los Espinosas y el de los Salas, no ha venido á Alicante á pedir á «La Monarquía» certificados de honradez, de integridad y de rectitud; ha venido á representar en la provincia al Gobierno de la nación y por lo tanto ha de hacer que cada cual cumpla con los deberes que la ley le impone, castigando con arreglo á ésta á todo aquél que la olvide ó la quebrante.»

Nos abstenemos de emitir juicio, y sólo insistimos en afirmar que la cosa nos divierte.

Ahora otro recorte para completar los datos de los gobernadores monárquicos del mismo colega:

«Resumen:
Mandando los conservadores el dinero

destinado al sostenimiento de los Asilos de Beneficencia, se invertía en pagar subvenciones al ferrocarril de Carcagente á Gandía; el dinero consignado para la guardia municipal, beneficencia y alumbrado, se invertía en el pago de terrenos comprados á los amigos; en el muelle cada cual hacía lo que le daba la gana en perjuicio del comercio de buena fé, y en beneficio de los que consentían que el muelle se convirtiese en depósito para ciertos comisionistas que así lograban no pagar alquileres de almacén ni jornales de acarreo. En el hospital no había tocino para los enfermos, pero en la Secretaría particular del Gobernador se invertía el dinero del vicio en gratificaciones y menudencias.

Y no queremos entrar en más detalles; ha entrado la escoba; se ha empezado á barrer basura, y los que de ella comían gritan y patean, alborotan y calumnian, y aplican al que barre la inmundicia los conceptos conquistados por quien de ella obtenía beneficios.

Esto es, en español claro y neto, lo que sucede en Alicante, y «La Monarquía» lo sabe mucho mejor que nosotros.»

¡Ajá! Muy bien hablado.

¿Y bien señores monárquicos, puede esto seguir así.

Suficientemente tiene demostrado la experiencia que no bastan, para asegurar el imperio de la ley, ni el escribir preceptos sobre el papel, ni fiar en que pueda el remedio venirnos de los gobiernos de la restauración, tal cual se han venido formando y funcionando, atendida lo viciada y corrupta que se halla la máquina política.

Para luchar y vencer contra el egoísmo común á todos los partidos imperantes, habrá que esperar el momento en que la opinión se cansé de ser el juguete de los especuladores en patriotismo y pretendida ciencia, empleando para combatirlos los medios extraordinarios á que se apela para acabar con todo, dando así principio á la saludable reacción que entronizase el imperio de la ley, y haga administración honrada que buena falta hace en este país desdichado.

La Historia, el ejemplo de lo que ocurrió en Septiembre de 1868, dicen, con sobrada elocuencia, que el correctivo tiene que ser efecto de un saludable sacudimiento de la conciencia del país, herido y humillado de verse el juguete de los que lo toman por instrumento de sus pasiones y de sus apetitos.

Era ya hora de que esto se dijese por *El Liberal* nuestro adversario.

Pero, por eso mismo, por eso, por la circunstancia de reconocerse al cabo de tantos años, la mala administración de gobernadores y empleados monárquicos, nos ha de ser permitido recordar que se insultó más de una vez á LA UNIÓN DEMOCRÁTICA, tratándole villanamente de demagogo enemigo del orden social, por haber dicho verdades tan hondas y tan claras como las que ahora reconocen los mismos monárquicos, puesto que dice *El Liberal* de los conservadores repiten éstos de los fusionistas.

Objeto de los más opuestos comentarios ha sido un eco político de *El Liberal* sobre si se juega ó no en Alicante, y que escribe recogiendo cierta alusión de *La Monarquía* acerca del particular.

Dice *El Liberal* esto:

«Y ahora vamos por partes.

¿Supone «La Monarquía» que se juega en Alicante?

Pues proponga á quien corresponde que destituya y procese al jefe de orden público Sr. Gil, puesto que según «La Monarquía» permite y tolera que se juegue en Alicante.

Y aún debe agradecer el Sr. López Gil que el periódico, órgano de sus amigos políticos, no le haya dicho que recibe dinero á cambio de consentir el juego.

Ya ve «La Monarquía» que es muy peligroso el confundir las islas británicas y el olvidar la clase de cargos que desempeñan sus amigos.»

Pero al lado de esto hay que poner dos observaciones. La primera: que realmente el Sr. López Gil puede hacer mucho para que no se juegue en Alicante y debe hacerlo, porque la ley prohíbe el juego. En rigor, la policía está para algo y ese algo es perseguir el juego y que no funcionen las timbas.

Después hay una consideración de la que se desentiende de un modo sorprendente. *El Liberal*, y es que cuando un Gobernador civil quiere que no se juegue á los prohibidos, no se juega y este lo hemos visto prácticamente en Alicante. Y, sin embargo, ¡cosa rara! el periódico ministerial se lo calla, y solo habla del inspector de orden público que si percibiera dinero por permitir el juego sin auencia del representante del Gobierno, estaba seguro de ser procesado y destituido del cargo.

En tanto que se presenta á los yankees como gentes dispuestas á todo lo malo en contra nuestra, el Gobierno transige con todo cuanto se le pide por aquella nación, con mengua muchas veces del propio decoro, y en tanto que se fomentan odios y se ensanchan distancias, se dan bombos fenomenales al gobierno de la Unión, unas veces porque habla, otras porque se calla.

¿En qué quedamos? ¿Son los Estados Unidos amigos ó enemigos? ¿Debemos esperar el triunfo de nuestro esfuerzo ó de su voluntad? Si reconocemos en Norte América la determinante de la campaña, debemos cambiar de táctica y dirijirnos derechamente á Mac-Kinley pidiéndole energicas satisfacciones. Y si esto no es cierto, no hay para qué venir á cada paso, dejando caer responsabilidades sobre quien no las tiene.

La *Opinión*, quejándose de que no hable D. Juan Poveda:

«Se celebró la reunión del Tranvía, que algunos de los concurrentes califican de encerrona, se dió un voto de más ó menos confianza á los diputados, para que tomasen el rumbo que creyeran más conveniente, y pasan días y días y don Juan no dice desde la Corte esta boca es mía...»

¡Qué hable! ¡Qué hable!

El Sr. Mingot recurre en alzada al ministro de la Gobernación, para que revoque en todas sus partes la providencia del Gobernador civil señor Marchante, fecha 17 del corriente, en que suspende al exposante en el ejercicio de los cargos de concejal y teniente alcalde del Ayuntamiento de esta capital.

Sacaré el Sr. Mingot, lo que el negro del sermón.

Cortamos de nuestro apreciable colega *El Progreso* de Madrid:

«Conferencia republicana»

En el Círculo de la Unión Republicana del distrito de la Inclusa dió anoche su anunciada conferencia nuestro querido compañero de redacción don Enrique Roger.

No nos corresponde á nosotros tributar elogios al amigo, cuando los que recogió en el Círculo son suficiente demostración del gusto con que fué oída su brillante disertación.

Con elocuencia fácil y vigoroso estilo mantuvo su criterio, que es el de esta redacción y el de nuestro partido: la República no puede conquistarse en España sino por la revolución.

No hemos de repetir aquí sus argumentos, fundados en la historia, en la experiencia y en los hechos.

Supe defender la tesis de su conferencia sin molestar á nadie, sin que su crítica rebasase los límites de lo permitido, logrando que hasta los partidarios de la lucha legal aplaudiesen sus afirmaciones.

Nuestro querido compañero, que llevó la representación de *El Progreso* saludó al numeroso público que le escuchaba en nombre de esta redacción.

La Junta del Círculo obsequió espléndidamente al Sr. Roger.

Nosotros agradecemos muy sinceramente á tan dignos correligionarios las atenciones que han tenido con *El Progreso* y que serán principio de constantes y cordiales relaciones entre aquel centro y esta redacción.

Los concejales conservadores del Ayuntamiento de esta ciudad acudieron en consulta al marqués del Bosch jefe del partido, para ver qué hacían en las presentes circunstancias, y el de Arés les dijo que hiciesen de su capa un sayo, y lo han hecho.

El Sr. Herrero teniente alcalde con funciones de Alcalde accidental, además de lo que otros correligionarios le preguntaron al jefe, quiso saber si la multa de 500 pesetas impuesta por el Gobernador, y las que viniesen detrás, las pagaba él ó el partido, y el marqués del Bosch nos dicen que contestó negándose á oír hablar de dinero. Es decir, que le dejó con las ganas de saber el punto consultado.

De ahí ha venido un gran disgusto entre los canevistas alicantinos.

Y si no es cierto, como nos lo cuentan, lo referimos al público sin quitar ni poner.

NOTAS Y NOTITAS

Las reformas autonómicas

El ministro de Ultramar, ha dado á conocer los siguientes detalles que se refieren á la autonomía de Cuba.

Los aranceles serán formados y propuestos por las Cámaras insulares.

La aprobación de los mismos pertenece á las Cortes.

Los gastos de soberanía, así como los de Guerra, Marina, y parte de los de Justicia, serán votados por las Cortes.

En la tabla de valoraciones entenderá una comisión mixta formada por individuos de las Cámaras insulares y por representantes de las Cortes.

En caso de divergencia las Cortes resolverán en definitiva.

Se concede á Cuba la facultad de intervenir en los asuntos de justicia.

Se creará una Sala de Indias, la cual dependerá del Tribunal Supremo.

Dice *El Graduador* «que llegó la hora»

«De qué?»

«Si es de proclamar la República nos alegraremos.»

Lémoslo, cortamos y pegamos, tomándolo de *El Graduador*:

«No somos de esa parroquia»

Teoría de LA UNION DEMOCRATICA.

Cuando no se es dinástico, no puede defenderse á una autoridad dinástica que aplica con justicia ordenanzas, leyes y reglamentos, que rigen y tienen su legal y firme aprobación.

A seguir este sistema se alcanza fama de cualquier cosa y eso no reza con nosotros.

Bien sabe *El Graduador* que le llamamos monárquico borbónico, porque ha votado y defendido candidaturas monárquicas de diputados á Cortes y concejales; porque está de acuerdo en todo con los fusionistas, y porque no pasa día, hora ni minuto sin defender á los sagastinos.

Por eso, pues le aplicamos el calificativo de dinástico al colega, advirtiéndole al mismo tiempo que le llamaremos periódico republicano cuando él quiera y se bautice así, en vez de tener miedo y de buscar cuidadoso una salida de escape, escribiendo frases como esas que quedan copiadas.

Se encontraba ayer en Alicante don Basilio Martínez, jefe del partido fusionista de Villajoyosa.

AYUNTAMIENTO

Ayer tarde celebró sesión el Ayuntamiento de esta capital bajo la presidencia del Sr. Herrero. Asistieron 22 concejales.

Leída el acta del anterior fué aprobada sin enmienda.

Leída la comunicación de la Alcaldía de Valencia pidiendo auxilio para las víctimas de la inundación se acordó que pasé á Hacienda para que dictamine.

Se aprobó el informe de la Contaduría proponiendo los medios de atender á los que accione la formación del censo general de la población.

De conformidad con el dictamen de la Comisión de Beneficencia se conceden tres subvenciones de lactancia.

Se autoriza á la Alcaldía para nombrar y señalar retribución al personal de temporeros necesario para la formación del censo de población.

Se aprueba un informe de la Comisión de Beneficencia desestimando la instancia de varios vecinos de la partida de los Angeles solicitando que desapareciera una fábrica de guano.

A petición propia se concedió un mes de licencia al concejal D. Salvador Llopis.

Se aprueba un informe de la Comisión de Beneficencia en instancia de D. Francisco Tomás Alberola.

Se aprueba una moción del Sr. Porcel.

A petición del concejal señor barón de Petrés, se acuerda admitir la escusa fundada en enfermedad que presenta para seguir desempeñando el cargo, acordándose conste en acta el sentimiento de la corporación.

Se aprueban dos dictámenes de la Comisión de Ornato en otras tantas instancias.

El Ayuntamiento quedó enterado de la prórroga concedida al concesionario del Tranvía de la Huerta; y se levanto la sesión.

LA POLÍTICA Y SUS MISTERIOS

El pueblo español parece más cándido cuanto más se le engaña.

Y es que el pueblo no está acostumbrado á tomar parte en la política, porque la política en España es patrimonio de unos cuantos hombres, es una farsa representada por unos pocos á costa de los demás. Entre dos docenas de hombres se arregla todo en esta tierra desdichada, y lo que ellos hacen, hecho se queda, y no hacen nada con

la mira del bien público, sino con la de sus particulares intereses.

Creemos haberlo dicho ya: aquí no hay más que ambiciones y odios, y para vengar ofensas ó acrecentar fortunas; es para lo que se mueven los que pudiéramos calificar de mangoneadores políticos.

Siempre estamos lo mismo, porque siempre son los mismos nombres.

Cambiar un ministerio.

¿En qué consiste el cambio político? En cambiar los empleados.

Los que han subido dicen entonces: «Ahora está España muy bien.»

Esto se parece á lo del que era llevado en hombros de otro, y decía:

«Vamos muy bien.»

El gran banquete llamado presupuesto se disputa en España á jañenazos.

Son capaces de exterminarse los hombres políticos, los mangoneadores, por el derecho de ponerse la servilleta y clavar el diente á la tajada.

Los ministeriales contestan á las oposiciones:

«Dame pan, y llámame tonto hasta cuando quieras, con tal que me dejes comer.»

¡Pobre España!

Entre unos y otros no te han dejado ya más que los huesos, y no habrá que comer ni aún para los que siempre han comido.

Verdad es que hay dentaduras que se atreven hasta con los huesos.

Hasta su esqueleto se lo disputan y corre peligro, pobre pueblo...

RAMÓN ORTEGA Y FRÍAS.

CORREO DE MADRID

25 Noviembre 1897.

El ministro de Ultramar ha pasado hoy todo el día en su casa ultimando los proyectos de reformas arancelarias de Cuba.

Por este motivo no ha asistido hoy al ministerio.

Se asegura que el Sr. Moret se mantiene firme en su actitud respecto á la cuestión arancelaria, y que, convencido de que conviene llevar á la gran anti la dichas reformas, está dispuesto á sostenerlas sin desmayos.

Se asegura que el Gobierno ha recibido más de cien telegramas de Cataluña, entre los cuales están los de los diputados y senadores por aquella región.

En todos estos despachos se pide que no se resuelva la concesión á la isla de Cuba de la autonomía arancelaria sin el concurso de las Cortes.

El gobierno ha negado que exista el telegrama de Filipinas que se suponía referente á las presentaciones de cabezillas.

También dice que es inexacto que las autoridades de Barcelona hayan celebrado una reunión y que haya sido llamado á Madrid el general Weyler.

Del mismo modo niega que los correos ponsales del «Heraldo» y «El Imparcial» pidieran explicaciones al general Weyler por los conceptos que vertió acerca de dichos periódicos á bordo del «Monserat».

Además de los decretos referentes á la autonomía económica de Cuba se firmará mañana otro para el nombramiento de cuatro secretarios encargados del despacho de los asuntos de Hacienda, Gobernación, Fomento y parte de los de Justicia.

Los asuntos de Guerra, Marina y Estado corresponderá en absoluto á la Península.

La Cámara de representantes constará de 70 miembros representativos.

El Consejo de administración como se ha dicho, ó sea de 35 individuos elegidos por sufragio 18, y los restantes 17 nombrados por lo corona.

El poder ejecutivo en Cuba corresponderá al gobernador general y el legislativo á las Cámaras.

A pesar de las negativas de algunos y las esperanzas de otros, esta noche ha firmado la Reina los decretos de las reformas de Cuba, cuyo extracto he telegrafado.

Los consejeros tendrán su residencia

en Cuba necesariamente y habrán de acreditar que disfrutan de 4.000 pesos de renta.

En vista de la amplitud de las reformas créese que se suprimirá el ministerio de Ultramar, agregando á la Presidencia los pocos asuntos ultramarinos en que tenga que intervenir la metrópoli.

LAS COQUETAS

BOCETO

Las coquetas son unas mariposas que á pesar de jugar con fuego constantemente, se diferencian sin embargo de aquellos «Lepidópteros», en que nunca se queman las alas.

La traducción de la anterior alegoría es esta: La coqueta no tiene corazón... para el amor; ó lo que es lo mismo, posee un «músculo hueco» incapaz de otras sensaciones que las puramente necesarias al latir de la sangre;

Verdad que el corazón Le llevará en la mano... en cualquier parte...

Pero en el pecho, no.

Como ha dicho el inmortal Becquer.

Para ellas se escribió aquello de que las mujeres tienen la sangre caliente pero frío el corazón. ¡Más... que lindas son!

Los ojos entreabre, aquellos ojos Tan claros como el día,

Y la tierra y el cielo, cuanto abarcan, Arden con nueva luz en sus pupilas.

Ele y su carcajada tiene notas Del agua fugitiva...

Ella tiene la luz, tiene el perfume El color y la línea...

Pero miradla en un salón de conciertos ó en un baile. Su ondulante talle adoptará todas las inflexiones del cuerpo de una culebra que quiere atraer con sus magnéticos movimientos á los inexpertos pajarillos.

Sus ojos, tan negros como ardientes ó tan azules como lánguidos, brillarán con todos los cambiantes del prisma y sabrán expresar al mismo tiempo, para uno una promesa, para otro una esperanza, para aquel una dulce reconvencción y para este un voluptuoso deseo.

Si baila, mientras abrasa con perfumado aliento á su atortolado caballero, enciende con sus miradas la pasión del que la sigue con la vista.

Sus ojos á todos dicen «sí», inflamando pasiones que ella no sentirá nunca. El brillo de sus ojos, es el brillo de un fuego fátuo: cuando más cercos se mira menos alumbra.

Tratad de huir de ella, que ella os buscará. Una flor que la casualidad hará caer de su mano, el bordado pañuelo que encontrareis á vuestros pies, ó una deliciosa equivocación, todo perfectamente preparado y ejecutado será causa de que irremisiblemente os obligue á reparar en la esplendidez de sus seducciones.

Porque la coqueta que nunca se enamora «con el corazón», está perdidamente enamorada de sí misma y no puede sufrir que no se la admire.

Si le fuese posible amar, sería al hombre que más halagara su vanidad.

Los días serenos las cansan, porque la lluvia produce pequeñas legunitas en las calles y esto les proporciona el «inocente» pretexto que apetecen para enfaldarse y enseñar su lindo pie, calzado siempre con un botita ó chapin tan provocativo como ella.

La coqueta es poco habladora.

Su frase que desea sean de efecto, las suelta con oportunidad traidora.

Hablando poco no se compromete, porque ella quiere muchos adoradores pero ningún desengañado.

Sus palabras de doble sentido, no satisfacen á ninguno de sus apasiona-

do, pero tampoco los desesperan.
Hablan de bellos ideales, de sueños irrealizables, de vacíos del corazón y del sistema nervioso; de todo menos... de una alma tierna, porque no saben lo que es ternura.

Los ojos de las coquetas lloran sin que se aperceba el corazón.

En una de mis "Bimas", le he dicho á una coqueta:

Sin perfumes, sin alina,
Y bella sin embargo,

Es la camelia emblema peregrino

De la mujer... que como tú es de (mármol.

Porque su corazón está tan seco de sentimientos tiernos y profundos como sus labios despues de una noche de baile y triunfos falsos.

Las coquetas tienen la seducción por ídolo, la moda por placer.

No conozco una coqueta que no sea entusiasta por el baile. ¿Y cómo me, si bailando es cuando más mortíferas son sus formalidades baterías?

¡D. con ellas, sin embargo, que son unas tristes víctimas de la envidia!

Un solo escudo invulnerable encuentran á sus tiros. Los hombres de talento. A estos los odian.

Sus «adlátere», son casi siempre esa pléyade de «gomosos y sietemesinos», que cumplen así su misión en la sociedad.

¡Qué tristes deben ser las noches de algunas coquetas, despues que las im placables arrugas principian á sembrar aquel hasta entonces terse y brillante cutis!

Apénas perdió el brillo de aquellos ojos y el carmín de aquellos labios tan provocadores, cuando la corte de satélites que ha conocido á fin lo falso de aquel metal ya deslustrado, se dispersa poco á poco dejando en el más triste abandono á la que se burló de sus sentimientos, más de una vez pures. ¡Y gracias que la antigua adoración no se convierta en odio!

Sin amigas, (porque las coquetas sacrifican siempre sus amigas á su vanidad) y sin el santo calor que el amor verdadero dá á la mujer recta, rodeándala de dignidad, la coqueta ve pasar sus ya sombríos días que traen muy pronto los

¡Malditos treinta años
Eterna edad de amargos desencantos!

del Byron español.
Como no han amado nunca, en nadie encuentra amor.

Y en tal situación, con el alma hollada por los desencantos y los ojos enrojecidos por lágrimas tardías, no encuentran otro remedio que echarse en brazos de un hombre adusto que las maltrata, ó formar en el batallón de beatas murmuradoras.

No quisiera ver á mis lectoras en tan «irredimible» situación.

Joaquín Guimbaro.

VARIAS NOTICIAS

Ha contraído matrimonio en Valencia con la señorita Concha Estellés, hermana del conocido maestro compositor don Ramón, D. Francisco Palanca, primer actor y director de la compañía que actúa en nuestro teatro Principal.

Los nuevos esposos, á quienes felicitamos cordialmente, llegaron anoche á Alicante.

Se ha abierto el pago del primer trimestre de este año á los maestros de Jumilla.

Desde ayer al 4 de Diciembre próximo, queda abierto el pago del primer trimestre de los conciertos fijados á los habitantes del extrarradio de esta capital por el Impuesto de Consumos, correspondiente al actual año económico.

Anteanoche empezó á trabajar en el Teatro de Albacete la compañía cómica de D. Juan Espantaleón.

En Novelda han contraído matrimonio la señorita D.ª Josefa M.ª Abad Cantó, hija del comerciante D. José Abad Alenda, con el joven D. Manuel Davó Seller.

—Telegrafian de Málaga participando que el Comité republicano Progresista de aquella ciudad ha acordado el retraimiento electoral.

—La compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, pone en conocimiento del público que, por Real orden de 2 de los corrientes, ha sido autorizada para establecer una ampliación á la tarifa especial número 36 (P. V.) para el transporte de vinos comunes del reino, destinados á la exportación por el puerto de Alicante, con detención en la estación de Sax.

La expresada tarifa empezará á regir el 1.º de Diciembre próximo.

—En la próxima semana se estrenarán en nuestro teatro Principal, una obra original de un hijo de esta población y otra titulada «Maria Rosa», escrita por los mismos autores de «Tierra Baja».

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE

D. Vicente Gadea Más, Director del Sindicato de Riego de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que desde el día 26 del actual hasta el 16 de Diciembre próximo se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los albalaes para la Tanda 10.ª (9.ª de Invierno) del corriente año; teniendo presente, que los que no comparezcan á recoger dichos albalaes durante el plazo que se ha señalado, que darán sujeta á lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de Abril de 1849.

Alicante 25 de Noviembre de 1897.—Vicente Gadea.

El estado del Pantado en el día de ayer á las 4 de la mañana es el siguiente: Existencia de agua 58 palmos. Pared descubierta 68 idem. De cieno 70 idem. Entra una y media hila fuerte. Sale una hila fuerte.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 26 de Noviembre de 1897.—Vicente Gadea.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE ALICANTE Y BARCELONA

VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos

los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Mell y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

SERVICIO FIJO Y REGULAR

ENTRE

ALICANTE, ALTEA Y ARGEL

EL VAPOR SITGES HERMANOS

Salde de este puerto para ALTEA y ARGEL todos los domingos á las siete de la mañana.

De ALTEA para ARGEL todos los domingos á las doce de la mañana.

Admitiendo carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á sus consignatarios en Alicante, D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

Y en Altea, á D. Juan Beneyto.

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

Consulta clinica á cargo del reputado facultativo D. José J. Martí.

Horas de consulta, de 11 á 1.—Sagasta, 10 primero.

Espectaculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche.—Mancha que limpia.—Chifladuras.

A las ocho y media.—Entrada general 50 céntimos.

ÚLTIMA HORA

Madrid 26

Isla de Cuba

Uno de los motivos de preocupación para todas las clases de esta sociedad es la espantosa situación en que se hallan los reconcentrados.

En el gobierno general se han recibido noticias aterradoras de los gobernadores, informados por los alcaldes.

El general Blanco se ocupa prefe-

rentemente en buscar recursos para remediar tan horrible miseria y evitar que los «pacíficos», mueran á centenares.

Se ha ordenado la formación de juntas protectoras. En una circular prescribe el obispo de la Habana á los párrocos que pidan por caridad recursos para auxiliar á los reconcentrados.

Nada menos que seis mil procesos políticos dejó el general Weyler pendientes de resolución. Ya han sido revisados 1.600. Dentro de cuatro días se hallarán en libertad todos los extranjeros detenidos.

Se han acogido á indulto en la provincia de la Habana los hermanos Echarte, titulados comandantes en la partida del cabecilla Cuervo.

Últimas notas

Ha fallecido el conocido escritor valenciano Rafael María Liern, víctima de lenta y mortal enfermedad. Hoy presentará el Sr. León y Castillo las ciertas credenciales que le acreditan como representante de D. Alfonso XIII cerca del gobierno francés.—El gobierno no tenía hasta anoche ninguna noticia de Filipinas sobre la presentación de los cabecillas rebeldes.

Ayer conferenciaron con el Sr. Sagasta el ministro de Hacienda, el señor Gamazo, el capitán general de Madrid, el presidente del Consejo de Estado y el general Calleja.

La Reina firmó ayer tarde los tres decretos de autonomía para Cuba, que hoy y mañana publicará la «Gaceta».

Los exdiputados portorriqueños señores conde de Torrependo y Santos y Fernández Laza, que lucharon en las últimas elecciones generales, conferenciaron ayer con los Sres. Sagasta y Moret acerca de asuntos políticos referentes á Puerto Rico.

Madrid 26 (11 n.)

Desistióse vista protestas autonomistas cubanos fórmula conciliadora respecto autonomía arancelaria.—Esta será absoluta.—Mañana publicarse «Gaceta».—Oficial Cuba operaciones decena escasa importancia.

Bolsa: 64'70—32'40

ALICANTE

IMP. A. CARGODE V. SOLER
Plaza Isabel II 15

morragia es la palabra propia. Afortunadamente, lo he previsto todo.

He aquí un frasco de agua hemostática.

Es la preparación de Brocchieri; la prefero á la receta de Léohello.

Dirigióse con el frasco en la mano hacia Mr. L'Ambert, que se había sentado al pié de un árbol y sangraba melancólicamente.

—Caballero—le dijo haciéndole una gran reverencia,—crea usted que siento sinceramente no haber tenido el honor de conocerle en ocasión menos desagradable.

Mr. L'Ambert levantó la cabeza y le dijo con voz doliente:

—Doctor, ¿perderé la nariz?

—No caballero; no la perderá. ¡Ay! Ya no puede usted perderla, respetable caballero; la ha perdido.

Al hablar así, vertía agua de Brocchieri en una compresa.

—¡Cielos!—exclamó.—Me ocurre una idea! Puedo devolverle el órgano tan útil y agradable que ha perdido.

—¡Hable! ¡Qué diablo! Mi fortuna es de usted.

¡Ah, doctor!

Antes que vivir desfigurado, preferiría morir.

—Eso se dice... Pero veamos: ¿dónde está el pedazo que le han cortado? No soy un

volverán la espalda con desprecio. El perfume de las rosas de Izmir será perdido para tí.

Que Mahomet me dé la fuerza; el valor no se lo pido á nadie.

¡Hurrá! Me he armado para el combate.

Dijo, y se precipitó sobre su adversario.

¿Lo atacó en tercera, ó en cuarta?

No sé nada, ni él tampoco, ni los testigos, ni Mr. L'Ambert.

Pero una ola de sangre saltó bajo la punta del sable, un par de lentes se deslizó hasta el suelo, y el notario sintió su cabeza aligerada por delante de todo el peso de su nariz.

Le quedaba algo, pero tan poco, que solo habló de ello como recuerdo.

Mr. L'Ambert cayó hacia atrás, y casi seguida se levantó para correr con la cabeza baja, como un ciego á un loco.

En el mismo instante un cuerpo opaco cayó de una encina.

Un minute despues vióse aparecer un hembrecillo endeble, sombrero en mano y seguido de un criado alto con librea.

Era Mr. Triquet, médico del municipio de Parthenay.

—Sea bien venido, digno señor Triquet.

SECCION DE ANUNCIOS

Gran fábrica de somniers Y TODA CLASE DE TELAS METALICAS DE Salvador Gosalbez

En esta gran fábrica montada con todos los adelantos modernos que su industria requieren y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, confeccionan colchones con muelles de todos los sistemas, catres metálicos y grillajes para claraboyas.

Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir a las veinticuatro horas cualquier pedido por importe que sea.
Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta 23 (antes San Francisco).

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS. Hemos tenido el gusto de probar las más preciosas clases de café de Puerto Rico y Moka que durante el presente año, a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ (Los Lux-tremenos) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento se encuentran los consumidos por las más exquisitas y escogidas industrias de Dinamarca y del país; en quesos Grayer y bola; platos de gallinas, jálites y aceitunas; en vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa la selección que reúne las mejores condiciones de calidad y pureza que puede darse en estos artículos.
MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS DE TRINIDAD, PRINCIPA, 19

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso; regularizando sus funciones, cuando se alteran por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, elorexia, escrofulismo y la enfermedad por falta de la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, regularizando la actividad de peptonas.

La deshidratación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el modo de uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor Garcia, Capellanes, 1, duplicado; Barcelona, Sres. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor: Alcoy, señora Viceda de Alcazar; Almagro, don Ramón Gamon; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Trovati, sucesor de Ferrer; Madrid, B. tella y Miquel, sucesor del doctor S. mon; Játiva, Martínez y don Rafael Carró; Valencia, Andrés y Fabiá; San Vicente 32 y en todas las principales farmacias de España.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en mas de 20 Exposiciones.
Se sirven pedidos con sus correspondientes, según su importancia.

E. BOTI CARBONELL

FERRETERIA

MAYOR 13, 15 y 17.

COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y REGULAR

Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha

NUOVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los MARTES a las cuatro de la tarde.
Salidas de Orán para Alicante todos los VIERNES a las cuatro de la tarde.
Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

La Cerámica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia

Hemos continuado de los mejores sistemas. Fabricamos a vapor de todas clases de ladrillos, baldos y todo clase de material de arcilla cocida para construcción.
Gran variedad y constante perfección en la fabricación de los consumidos. Proceso en construcción para los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono num. 161. — DISTRIBUCION: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono num. 18.

COLEGIO DE SAN JOSE

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que es necesario de esta dirección.

Un brillante notario de París tiene gran necesidad de sus servicios.
Póngase su viejo sombrero sobre el cráneo despojado, enjunge las gotas de sudor que brillan en sus rojas mejillas como gotas de rocío sobre peonías en flor, y levante a lo más alto las mangas licientes de su respetable levita negra.

Pero el buen hombre estaba demasiado conmovido para poner desde luego manos a la obra.

Hablaba, hablaba, hablaba con una vozcita anhelante y temblorosa.

—¡Bondad divina!—decía.

—¡Honor a ustedes, caballeros!

Muy humilde servidor suyo.

—¿Ha permitido Jesús ponerle en semejante estado?

—Esto es una mutilación, ya lo veo.

Decididamente es demasiado tarde para venir aquí con palabras conciliadoras.

—¡Ah, señores, señores!

—¡La juventud siempre será joven!

—Yo también estuve a punto de dejarme llevar hasta mutilar ó destruir a mi semejante.

—Era en 1820.

—¿Qué hice, señores?

—Presentar mis excusas.

—Sí, mis excusas, y me honro de ello, tanto más cuanto que la razón estaba de mi parte.

—¿No han leído ustedes nunca las hermosas páginas de Rousseau contra el duelo?

Aquello es irrefutable en verdad: un trozo de orestomatía literal y moral.

—Si hubiese estudiado el cuerpo humano, esa obra maestra de la creación, esa admirable imagen de Dios sobre la tierra, les hubiera demostrado que ese muy culpable en destruir un semejante tan perfecto.

—No lo digo por la persona que ha dado el golpe.

—Dios no lo quiera!

Tenía sin duda sus razones, que respeto.

—¿Pero si supiera cuánto mal rato nos damos los pobres médicos para curar la herida más pequeña...

—Verdad es que vivimos de jellas, así como de los enfermos; pero no importa: me gustaría más privarme de muchas cosas y vivir de un pedazo de tocino con pan negro, que asistir a los sufrimientos de mis semejantes.

El marqués interrumpió aquella declaración.

—¡Bah! doctor —exclamó— no estamos aquí para filosofar.

—Ahí está un hombre que sangra como un buey.

Se trata de detener la hemorragia.

—Sí, señor—repuso con viveza;—la he-

LA UNION Y EL FIDELIS ESPANOL

Compañía de seguros reunidos
Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1 (Paseo de Recoletos.)

GARANTIAS
Capital social efectivo. Ptas. 12.000.000
Primas y reservas. — 33.598.510
Total. — 45.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA
Seguros contra incendios. Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 59.159.694 pesetas.

Seguros sobre la vida. En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos a primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia: D. Julio Maluenda, Paseo de Mendocinos, número 46, Alicante, y don Juan Llorens, calle de San Fernando, número 86, principal.